

# Boletín ICVA

Destacados de Abril 2024



A GLOBAL NGO NETWORK  
FOR PRINCIPLED AND EFFECTIVE  
HUMANITARIAN ACTION

## Estimados(as)

En este boletín, le traemos las últimas noticias relativas a nuestras áreas de interés: migración forzada, financiación humanitaria y coordinación humanitaria. Seguimos transformando la red de ICVA para que esté más comprometida con la puesta en práctica de la acción humanitaria basada en principios, con el impacto del cambio climático en la acción humanitaria, con la distribución global y el arraigo local, con la diversidad, la inclusión y la vivencia de nuestros valores, y con la participación proactiva en asociaciones de colaboración ágiles. Más información sobre las [transformaciones](#) de nuestra Estrategia ICVA 2030. También compartimos las actualizaciones de nuestros centros regionales y mucho más.

No deje de seguirnos en [X \(formerly Twitter\)](#), [LinkedIn](#), y [YouTube](#) para más actualizaciones.

## Mensaje de ICVA

En nuestro Boletín de abril, tenemos el honor de destacar una iniciativa de defensa crucial encabezada por la Secretaría. En una carta dirigida al Secretario General de las Naciones Unidas, ICVA hizo un llamamiento en favor de un proceso de [contratación](#) transparente, basado en los méritos y en los valores para el próximo Secretario General Adjunto de Asuntos Humanitarios y Coordinador del Socorro de Emergencia (ERC).

Reconociendo el papel fundamental de esta posición en la orientación de los esfuerzos humanitarios internacionales, ICVA elogió el liderazgo ejemplar del Sr. Martin Griffiths durante su mandato y destacó la importancia de que su sucesor posea el perfil requerido, la experiencia y las habilidades para navegar por las complejidades que enfrenta el panorama humanitario mundial.

Subrayamos la importancia de seleccionar a un candidato con sólidas credenciales humanitarias que pueda dirigir eficazmente el sistema humanitario internacional, abogar por una acción basada en principios y fomentar la coordinación entre los organismos de las Naciones Unidas, las ONG y otras partes interesadas. La carta hacía hincapié en la necesidad de un proceso de selección basado únicamente en los méritos, desvinculado de las ambiciones políticas, y subrayaba la importancia de nombrar a un líder que defienda la igualdad de género y la capacitación de las mujeres y las niñas.

En consonancia con el [llamamiento del Secretario General para hacer frente a las amenazas que plantean los conflictos y el cambio climático](#), ICVA instó a que el próximo CEI diera prioridad a la protección, la igualdad de género y el empoderamiento de los grupos marginados en la acción humanitaria. La carta hacía hincapié en el imperativo de aprovechar las fuerzas colectivas de las ONG humanitarias para aliviar el sufrimiento humano y subrayaba el papel fundamental de un liderazgo basado

en principios a la hora de configurar una respuesta humanitaria eficaz.

A medida que nos enfrentamos a los retos de un panorama humanitario cada vez más complejo, ICVA se compromete a promover una acción humanitaria eficaz y basada en principios, a salvaguardar la dignidad humana y a promover el bienestar de las poblaciones afectadas por conflictos y catástrofes.

**Dr Jamie Munn**

**Director Ejecutivo | ICVA**

---

## Actualizaciones de ICVA

### 1. Disponible en línea - ICVA 2024 Conferencia Anual Grabación y Nota de Resumen

Gracias por participar en la [Conferencia Anual 2024 de ICVA](#) el 21 de marzo en la Maison de la Paix, Ginebra. La primera sesión puso de relieve la importancia de la confianza entre las ONG a la hora de abordar los dilemas humanitarios y defender los principios. Las ideas clave hicieron hincapié en la importancia de la confianza a la hora de mejorar la colaboración y la resolución de problemas para obtener mejores resultados. La defensa de los principios, la resolución responsable de los dilemas, la rendición de cuentas y el diálogo abierto son esenciales para fomentar la confianza y orientar las decisiones basadas en principios.

Consulte la [nota de síntesis](#) con los puntos más destacados. Esté atento a las grabaciones de las sesiones primera y segunda en el boletín de mayo.



## Migración Forzada

### 2. Diálogo regional en línea del ACNUR con las ONG en Europa

ACNUR, en colaboración con ICVA, organiza periódicamente diálogos regionales en línea con ONG para identificar oportunidades de promoción conjunta y complementaria sobre diversos temas relacionados con el desplazamiento forzado y la apatridia.

El 3 de abril tuvo lugar el primer diálogo sobre «**Educación para los niños refugiados en Europa**», en el que participaron ponentes [La Red de Inclusión de Niños Afectados por la Migración](#), la [ONG Mondo](#), ACNUR y UNICEF. El diálogo se centró en examinar el marco jurídico y los datos relativos a la educación de los niños refugiados en Europa, así como las estrategias para subsanar las deficiencias críticas a la hora de acoger a los niños y proporcionarles una educación de calidad dentro de los sistemas educativos de los países de acogida.

Los participantes debatieron en concreto el papel de las ONG en el apoyo a la educación y la integración de los niños refugiados ucranianos, destacando las contribuciones en materia de promoción, innovación, apoyo al aprendizaje y conexiones con el plan de estudios ucraniano. En breve se pondrá a disposición de los participantes inscritos una grabación del debate.

### 3. Consultas mundiales del ACNUR con las ONG

Las ONG y ACNUR se preparan para las [Consultas Mundiales de 2024](#) sobre «Soluciones, inclusión e igualdad de género», que se celebrarán en Ginebra del 11 al 13 de junio de 2024. Los preparativos se basan en el trabajo de un Grupo Director creado a principios de este año, en el que participan tanto ONG como ACNUR. Uno de los principales resultados de las consultas será un conjunto de recomendaciones centradas en los temas específicos abordados en cada sesión. Las recomendaciones conjuntas se presentarán al 74º Comité Ejecutivo del ACNUR, en octubre, como parte de un informe sobre las Consultas. Consulta la [nota conceptual](#). Pronto se compartirá más información.

Para más información contacte a [davina.said@icvanetwork.org](mailto:davina.said@icvanetwork.org) y [loise.dairocheteau@icvanetwork.org](mailto:loise.dairocheteau@icvanetwork.org).

---

## Financiamiento

### 4. El Gran Pacto más allá del 2023

#### Actualización de la Secretaría del Gran Acuerdo

La Secretaría del Grand Bargain está al día de las últimas novedades [aquí](#).

#### Llamamiento a las ONG para que constituyan una circunscripción

El 23 de abril, NEAR e InterAction, codirectores del grupo constituyente de ONG del Gran Acuerdo, mantuvieron una reunión de actualización con las ONG signatarias del Gran Acuerdo en la que debatieron el nuevo modus operandi del Gran Acuerdo, que ahora cuenta con tres embajadores y una Secretaría reforzada. Los codirectores tienen previsto llevar a cabo sesiones de intercambio de ideas para establecer prioridades para los próximos 18 meses y el futuro del Grand Bargain tras su iteración 3.0 (2023-2026). La reunión del Grupo de Facilitación está prevista para junio y la Reunión Anual para octubre.

#### Reunión del grupo de facilitación con los embajadores del Gran Acuerdo

Los sherpas del Grupo de Facilitación (UE/DG ECHO, Alemania, OCAH, UNICEF, FICR, InterAction, NEAR) se reunieron con los embajadores de la Gran Negociación, Manuel Bessler y Michael Koehler, el 19 de marzo de 2024, al margen del Foro Humanitario Europeo de Bruselas. Copresidida por la DG ECHO de la UE y OCHA, la reunión ofreció la oportunidad de dirigir estratégicamente la agenda de localización dentro del Gran Acuerdo, haciendo hincapié en la importancia de la colaboración entre los Embajadores, el Sherpa del Grupo de Facilitación y todos los Signatarios para encontrar soluciones prácticas a los desafíos existentes como esencial para impulsar el progreso. Lea la [nota de síntesis](#).

#### Apoyo a los agentes locales: Evaluación de la aplicación sueca de la agenda de localización del

## Grand Bargain

El 12 de abril se presentó en Estocolmo el [informe](#) sobre la aplicación en Suecia de la Agenda de Localización del Gran Acuerdo. Ha sido recibido positivamente tanto por el Ministerio de Asuntos Exteriores sueco como por la agencia de desarrollo Sida. El informe también ha despertado el interés de los socios internacionales de Asdi y ya está influyendo en el cambio y la acción de acuerdo con sus conclusiones. Se celebró un seminario para presentar el informe, que se grabó y puede verse en el [sitio web de la ABE](#).

## 5. Acceso a financiamiento de calidad

### Semana de las Redes y Asociaciones Humanitarias: Sesión “Financiar bien”

Como parte de la Semana de las Redes y Asociaciones Humanitarias en Ginebra, la Alianza CHS e ICVA celebraron el lanzamiento oficial del [informe Funding Well](#), que ofrece ejemplos de buenas prácticas de dentro y fuera del sector humanitario y un proceso de cuatro pasos hacia una solidaridad alineada con los valores y basada en la confianza. Este informe es el cuarto de una serie que comenzó con «Trabajando bien» en 2020, seguido de «Buen Liderazgo» en 2021 y «Gobernar bien» en 2022. Los financiadores compartieron su entusiasmo por el camino propuesto en el informe hacia una solidaridad basada en la confianza y alineada con los valores durante una sesión interactiva en persona.



## 6. Fondos Mancomunados

### Actualización del mecanismo de financiación común basada en los países (CBPF)

ICVA ha estado prestando apoyo para que las ONG locales y nacionales puedan participar en la gobernanza del CBPF. Esto incluye facilitar su asistencia a la reunión bianual del Grupo de Trabajo del Fondo Común en Oslo, Noruega, prevista para junio. Además, el ICVA está a punto de comenzar el apoyo de tutoría en las próximas semanas.

Para más información contacte a [elise.baudot@icvanetwork.org](mailto:elise.baudot@icvanetwork.org) y [manon.glaser@icvanetwork.org](mailto:manon.glaser@icvanetwork.org).

## Coordinación

### 7. Comité Permanente entre Organismos (IASC) Principales

#### **Declaración sobre la República Democrática del Congo, los aplastantes niveles de violencia y los desplazamientos alimentan un sufrimiento civil sin precedentes**

Los Directores del IASC han hecho pública una declaración sobre el agravamiento de la crisis en la República Democrática del Congo. La escalada del conflicto ha provocado niveles récord de violencia de género, desplazamientos y hambre en la región oriental, poniendo al país al borde de la catástrofe. Lea la [declaración](#).

### 8. de Directores de Emergencia (EDG por sus siglas en inglés)

A finales de abril, el ICVA se unió a OCHA, NRC, WVI, InterAction, IOM, UNHCR, UNFPA, WHO y UNICEF en una Misión del Grupo de Directores de Emergencia a Sudán. El equipo de la misión mantuvo reuniones con los actores humanitarios en Nairobi y Port Sudan, con el objetivo de considerar cómo el sistema IASC puede apoyar mejor la ampliación de la respuesta de prevención de la hambruna en este entorno operativo tan complejo. Tras la misión, el EDG se ha comprometido a impulsar la promoción de alto nivel y a realizar los cambios operativos necesarios para garantizar que la respuesta pueda hacer frente a los retos que se avecinan.

Para mayor información contacte a [jeremy.wellard@icvanetwork.org](mailto:jeremy.wellard@icvanetwork.org).

---

## Transformando nuestra red

### 9. Defender la acción humanitaria basada en principios

En abril, *Humanitarian Outcomes* compartió un marco de toma de decisiones éticas con los miembros del [Comité Directivo de Acción Humanitaria Basada en Principios](#) para su revisión. Acceda al marco [aquí](#).

El Grupo de Trabajo sobre Acceso Humanitario debatió el Ecosistema de Acceso Humanitario, un marco desarrollado por ICVA. El objetivo de este marco es mejorar los marcos de acceso tradicionales abordando las diversas limitaciones y facilitadores que afectan al acceso humanitario y a sus resultados. El documento se está ultimando y pronto será accesible al público.

ICVA está lanzando un sitio web sobre el acceso humanitario y agradece el envío de herramientas, sitios web, investigaciones o recursos relacionados con el acceso humanitario. Comparta sus aportaciones con [eileen.morrow@icvanetwork.org](mailto:eileen.morrow@icvanetwork.org).

### 10. Abordar las repercusiones del cambio climático en la acción humanitaria

#### **Anuncio de la creación de la Secretaría de la Carta**

Nos complace anunciar la creación de la Secretaría de la Carta sobre el Clima y el Medio Ambiente, con el apoyo de USAID/BHA y ECHO. El objetivo de la Secretaría es ayudar a los signatarios a poner en práctica los compromisos de la Carta ofreciéndoles orientación técnica, intercambio de conocimientos, promoción, difusión y servicios de defensa. Tras un riguroso proceso de selección, Natasha Westheimer y Nishanie Jayamaha han sido nombradas co-coordinadoras de la Secretaría de la Carta. ICVA prestará apoyo administrativo a la Secretaría, mientras que una Junta compuesta por la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (FICR), el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) e ICVA establecerá un mecanismo de gobernanza para la Secretaría. Otras dos organizaciones signatarias y un simpatizante formarán parte de la Junta como miembros no permanentes. Para solicitar un puesto en el Consejo, póngase en contacto con [secretariat@climate-charter.org](mailto:secretariat@climate-charter.org) antes del 4 de junio. La Secretaría celebrará un seminario web el 30 de mayo de 2024 para presentar la Secretaría de la Carta y sus funciones. Lea el [anuncio completo](#).



## 11. Distribución global y arraigo local



### Webinar sobre cómo hacer oír la voz local en los actos humanitarios internacionales

El 2 de mayo, el ICVA organizó un seminario web sobre la promoción de las voces locales en los actos humanitarios. El seminario, moderado por el responsable de comunicación de ICVA, contó con ponentes de organizaciones humanitarias locales, nacionales e internacionales que compartieron experiencias y puntos de vista para abordar los retos que dificultan la participación de las organizaciones locales en los eventos humanitarios internacionales. Los principales debates se centraron en los obstáculos persistentes a los que se enfrentan las ONG locales, haciendo hincapié en soluciones prácticas como la planificación temprana, las asociaciones y la integración de los costes en los presupuestos de los proyectos para mejorar la participación local en los foros mundiales. Los debates también pusieron de relieve el desarrollo de los [Procedimientos Operativos Estándar](#) - Permitir la Participación de ONG Nacionales y Organizaciones de la Sociedad Civil en Eventos Internacionales, el Buró de Oradores del ICVA y la [Guía Informativa de los Estados Miembros](#) para agilizar la participación de las ONG locales en los foros globales.

### El grupo de trabajo del IASC sobre localización

En abril, el Grupo de Trabajo 5 del IASC sobre Localización reanudó sus reuniones mensuales para debatir las acciones anteriores y los planes para el futuro. Se ha planificado una serie de seminarios en línea para explorar la aplicación de las directrices del IASC sobre la participación de los agentes locales en la coordinación humanitaria. El 18 de abril se celebró un seminario web del IASC sobre la aplicación de las orientaciones en la región de Oriente Medio y Norte de África, en el que los ponentes invitados compartieron sus recomendaciones y lecciones aprendidas.

## **Localización en Iraq**

ICVA, en colaboración con la red de ONG locales La Asociación de ONGs de las Islas del Pacífico y el Grupo de Asesores Humanitarios junto con otras ONG clave que operan en Irak, comenzó el proceso de investigación y análisis para desarrollar indicadores relevantes a nivel local para la evaluación comparativa y la medición del progreso de la localización en Irak. [El Marco y las Herramientas de Medición de la Localización](#) informarán el diseño del proceso de investigación y de los indicadores. El objetivo de esta iniciativa es crear una hoja de ruta clara que las ONG y sus socios puedan utilizar en su defensa colectiva para hacer avanzar el proceso de localización en su contexto.

Para mayor información contacte a [eman.ismail@icvanetwork.org](mailto:eman.ismail@icvanetwork.org).

## **Nexo entre Desarrollo, Ayuda Humanitaria y Paz (HDPN)**

### **Ciclo de Diálogos por la Paz**

El grupo de trabajo (Task Force) 4 del IASC se ha comprometido a reforzar las dimensiones de paz del enfoque Nexus y a promover estrategias eficaces para los profesionales en entornos afectados por conflictos.

Para lograr este objetivo, el TF4 organizó dos diálogos sobre «Medios de subsistencia y empleos decentes para la paz» y «Fomento de la resiliencia mediante la reducción del riesgo de catástrofes en zonas frágiles y afectadas por conflictos», los días 17 y 24 de abril, respectivamente. Vea las [grabaciones](#).

### **Nota orientativa del IASC: Fomento del enfoque del nexo entre la ayuda humanitaria, el desarrollo y la paz a través de los grupos temáticos mundiales del IASC**

La nota de orientación pretende ayudar a los coordinadores de clusters a promover la sinergia y la coordinación entre los esfuerzos humanitarios, de desarrollo y de paz para obtener mejores resultados. La nota hace hincapié en la colaboración en el análisis, la planificación y la programación, y hace un llamamiento a la coordinación conjunta con los actores del desarrollo y la paz dirigida por el CR/CH. Acceda a la [nota de orientación](#) y a la lista de verificación.

## **Global Community of Practice on the Nexus**

El 8 de abril, la Comunidad Global de Práctica del Nexo, copresidida por el ICVA, debatió sobre la Iniciativa emblemática en Filipinas. El diálogo se centró en las lecciones aprendidas, las mejores formas de apoyar las intervenciones HDP-Nexo a través del sistema de las Naciones Unidas y la integración del Nexo.

La próxima sesión de la comunidad de práctica sobre el nexo tendrá lugar el 9 de mayo de 2024 y se titulará «Unlocking the HDP Nexus: Una herramienta práctica para los coordinadores de grupos temáticos mundiales». Se compartirá más información a través del Grupo de Trabajo sobre el Nexo del ICVA.

## **Reunión de diálogo CAD-ONU**

Los días 4 y 5 de abril de 2024 se celebró la Reunión de Diálogo CAD-ONU, en la que los participantes debatieron sobre el Nexo HDP. El primer día estuvo abierto a los observadores del INCAF, así como a las organizaciones de la sociedad civil. ICVA asistió a la reunión y expuso sus logros y desafíos en la lucha contra el desplazamiento forzado a través de enfoques de nexo.

Para mayor información contacte a [stephanie.yousef@icvanetwork.org](mailto:stephanie.yousef@icvanetwork.org).

## **12. Ser diversos, inclusivos y vivir nuestros valores**

### **Derechos de la niñez**

## **Consultas UNICEF-ONG 2024: Asociarse en favor de la infancia en la crisis climática**

Los días 16 y 17 de abril, UNICEF e ICVA organizaron conjuntamente las [Consultas mundiales 2024 en Ginebra](#), centradas en «Asociarse para los niños en la crisis climática». Asistieron más de 145 participantes de diversas organizaciones, incluidos miembros de ICVA y otros representantes de ONG internacionales y nacionales, colegas de las oficinas de UNICEF en los países, las oficinas regionales, las

divisiones de la sede central, así como de otros organismos de las Naciones Unidas. El objetivo era facilitar un diálogo significativo y mejorar la colaboración en cuestiones programáticas y políticas relacionadas con el cambio climático. Bajo el «paraguas del clima», los debates abarcaron temas como el trabajo de Nexus, la rendición de cuentas a las personas afectadas y la participación de la comunidad, la localización, la financiación de calidad y las asociaciones equitativas. El acto fue un éxito, con conversaciones perspicaces y una serie de importantes recomendaciones orientadas a la búsqueda de soluciones. Próximamente se publicará un informe en el que se resumirán los debates y las recomendaciones.

Para mayor información contacte a [vania.gobbo@icvanetwork.org](mailto:vania.gobbo@icvanetwork.org).

### **13. Participar de forma proactiva en asociaciones de colaboración ágiles**

#### **Foro Humanitario Europeo (FHE) 2024, Declaración de los coanfitriones**

Los días 18 y 19 de marzo se celebró en Bruselas el FHE, copatrocinado por la Comisión Europea y la Presidencia belga del Consejo de la Unión Europea. El acto reunió a casi 5.000 participantes de diversos sectores, entre ellos la UE, los países afectados por la crisis, donantes y organizaciones asociadas. El foro hizo hincapié en la necesidad de una financiación flexible y cualitativa para atender las necesidades de las comunidades afectadas. Los participantes también pidieron una mayor implicación de los gobiernos, reparto de cargas, coordinación y financiación en las crisis prolongadas. El evento destacó la importancia de la protección y los enfoques complementarios y abordó cuestiones de cumplimiento del Derecho Internacional Humanitario en los conflictos armados. Lea la [declaración completa de los coanfitriones](#).

---

## **Regiones**

### **14. África**

#### **África occidental y central**

##### **Lanzamiento del proyecto LOCAL (Reducción de las cargas de cumplimiento para los agentes locales)**

El Proyecto LOCAL, centrado en aliviar las cargas administrativas de las organizaciones locales y nacionales en la presentación de propuestas, se lanzó oficialmente mediante talleres celebrados en Burkina Faso y Dakar los días 23 y 25 de abril. A estas sesiones asistieron ONG internacionales y nacionales, donantes y la OCAH, con el objetivo de dar a conocer el proyecto y recabar ideas para orientar sus actividades futuras. El proyecto está dirigido por un consorcio encabezado por el Consejo Danés para los Refugiados, en colaboración con la Iniciativa Humanitaria de Garantía de la Calidad, SPONG (Foro Nacional de ONG de Burkina Faso) e ICVA.

##### **Mecanismo de Financiación Nexus (NFF)**

El 3 de mayo, ICVA organizó una consulta en la que participaron representantes del Ministerio Federal de Asuntos Exteriores alemán (GFFO) y ONG de la región de la cuenca del lago Chad y de Dakar. El objetivo era recabar opiniones sobre la puesta en marcha de la fase piloto del Mecanismo de Financiación Nexus (NFF), diseñado para crear un fondo con un órgano de gobernanza regional que apoye actividades o programas Nexus. Antes de la reunión, las ONG colaboraron para formular recomendaciones esenciales y puntos críticos que transmitir a la GFFO. Se está elaborando un documento detallado con estos mensajes clave, que se compartirá con el GFFO.

##### **Informe sobre la Conferencia de Malabo**

La Conferencia de Alto Nivel sobre la situación humanitaria en África Occidental y Central, inicialmente prevista del 23 al 26 de abril en Malabo, ha sido aplazada a noviembre a petición del país anfitrión. Más adelante se comunicarán fechas más concretas. ICVA está colaborando con la oficina de la OCAH en África Occidental y Central para garantizar y coordinar la participación de las ONG en el evento. Para más información, consulte la Nota de Alerta del Grupo de Trabajo Regional sobre la Situación de la Seguridad Alimentaria y Nutricional en la Región de África Occidental y Central en [inglés](#) y [francés](#).

## **Movilización de recursos por las ONG nacionales: La región francófona del Sahel**

Esta iniciativa de investigación de Efiscens pretende aportar información sobre las oportunidades que tienen las ONG nacionales para conseguir recursos de forma eficaz. Con el apoyo del Instituto de la Sociedad Civil de África Occidental y otras redes, se ha puesto en marcha una encuesta para recoger las aportaciones de más de 1.000 personas implicadas en el sector, garantizando estadísticas completas y representativas sobre las estrategias de movilización de recursos. Si forma parte de una ONG nacional, una ONG internacional, un donante, un organismo de las Naciones Unidas o una organización similar que opera en la región francófona del Sahel, le rogamos que responda a la encuesta en inglés o francés.

Para más información contacte a [adeline.benita@icvanetwork.org](mailto:adeline.benita@icvanetwork.org) y [fatoumata.konate@icvanetwork.org](mailto:fatoumata.konate@icvanetwork.org).

## **15. Asia y el Pacífico**

### **Reunión del Grupo de Trabajo de Preparación para Emergencias**

El 4 de abril, el Grupo de Trabajo de Preparación para Emergencias celebró una reunión mixta para debatir cuestiones críticas que afectan a la región de Asia y el Pacífico. El grupo se centró en temas clave como la respuesta al Dzud en Mongolia y la revisión por parte de OCHA del Plan de Respuesta al Dzud de Mongolia debido al aumento de la mortalidad del ganado, la evolución de la situación en Myanmar, los retornos forzados de refugiados afganos desde Pakistán haciendo hincapié en la necesidad de una repatriación segura, digna y voluntaria; y la creación del Fondo Humanitario Regional para Asia-Pacífico.

Para más información contacte a [keya.sahachaudhury@icvanetwork.org](mailto:keya.sahachaudhury@icvanetwork.org) y [asma.saleem@icvanetwork.org](mailto:asma.saleem@icvanetwork.org).

## **16. Latinoamérica y el Caribe**

### **Integrar la mitigación del riesgo de violencia de género**

La Coordinación Interinstitucional sobre Directrices relativas a la violencia de género invita a presentar solicitudes para un curso en línea sobre la integración de la mitigación del riesgo de violencia de género en la acción humanitaria. El curso se impartirá por primera vez en español. Los solicitantes deben completar un curso de aprendizaje electrónico a su propio ritmo antes de presentar su solicitud antes de la fecha límite del 10 de mayo. Si tiene alguna pregunta o necesita más información, póngase en contacto con el administrador del curso en [IAGBVRMcourse@gmail.com](mailto:IAGBVRMcourse@gmail.com).

### **Actualización de los fondos comunes Fondo Humanitario Regional**

En abril, la OCHA celebró reuniones en Colombia y Haití para presentar el Fondo Humanitario Regional de Fondos Mancomunados actualizado a los equipos humanitarios de país y a las principales partes interesadas. Esta iniciativa, que aprovecha el éxito de la gestión del Fondo Común y la experiencia adquirida con el Fondo Humanitario Regional inaugurado en África Occidental y Central, tiene por objeto ofrecer un enfoque más flexible y regional de la financiación humanitaria. Esta iniciativa ha sido aprobada en América Latina y el Caribe (asignando inicialmente fondos a Colombia y Haití) y en la región de Asia-Pacífico. De cara al futuro, se celebrarán reuniones de consulta específicas con líderes regionales, donantes y ONG, con debates cara a cara programados en Colombia y apoyo a distancia continuado en Haití.

## **Cartagena D+40**

La próxima reunión preparatoria de Cartagena D+40, que se celebrará en Brasilia (Brasil) los días 16 y 17 de mayo, contará con la participación del Banco Interamericano y el Banco Mundial, además de otros agentes del desarrollo. La reunión seguirá un formato similar a la de febrero en México, con cinco segmentos que se centrarán en soluciones regionales. Estos segmentos abordarán específicamente la inclusión social y económica, el reasentamiento y las vías de acceso, los mecanismos de retorno y la cooperación regional. La Coalición LAC RDM, formada por miembros de ICVA, participará en la reunión. ICVA continuará apoyando a sus miembros a través de la Coalición LAC RDM y asegurará la comunicación efectiva de los resultados derivados de estas reuniones preparatorias.

Para mayor información contacte a [lina.gomez@icvanetwork.org](mailto:lina.gomez@icvanetwork.org).

## **17. MENA**

## Crisis en Gaza

ICVA sigue apoyando a las ONG en Oriente Medio y el Norte de África mediante la organización de reuniones con socios clave como OCHA ROMENA y UNRWA, además del intercambio regular de foros de ONG con Jordania, Palestina y Egipto. El ICVA participa activamente en grupos de trabajo regionales de promoción y mantiene intercambios periódicos con el Grupo de Trabajo de Promoción de Jerusalén de OCHA.

Los representantes del ICVA asistieron a una reunión sobre las rutas de ayuda a Gaza y recibieron información actualizada sobre el Mecanismo 2720 y la base de datos de la ONU, así como las prioridades del Coordinador Superior Humanitario y de Reconstrucción. En respuesta a la crisis en los Territorios Palestinos Ocupados, 13 ONG, entre ellas el ICVA, lanzaron una [advertencia sobre la escalada regional](#) y el Jefe de Ayuda de la ONU insistió en la necesidad de garantizar la [seguridad de los trabajadores humanitarios](#) y los civiles en Gaza. El Equipo Humanitario de País hizo un [llamamiento urgente](#) por valor de 2.800 millones de dólares para cubrir las [necesidades](#) críticas en Gaza y Cisjordania. Se nombró un Grupo de Revisión Independiente para evaluar el Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente. Además, MSF publicó un [informe](#) sobre la destrucción del sistema sanitario en Rafah.

## Conferencia de Bruselas sobre Siria VIII

La Unión Europea acoge en Bruselas [la octava Conferencia de Bruselas](#) sobre «Apoyo al futuro de Siria y la región». La conferencia incluye una Jornada de Diálogo con la sociedad civil siria que tuvo lugar el 30 de abril en el Parlamento Europeo de Bruselas. También habrá un Segmento Ministerial el 27 de mayo en el Consejo de la UE, así como varios actos paralelos y un programa cultural.

## La escalada de los conflictos regionales e internos amenaza la vida de la población siria

El Foro Regional de ONGI de Siria, formado por 68 organizaciones humanitarias que trabajan en Siria, ha advertido de que el creciente número de ataques en el país supone una grave amenaza para la ya de por sí grave situación humanitaria. Los ataques están causando daños a las infraestructuras civiles, restringiendo el acceso a los servicios esenciales y poniendo en peligro la vida de las personas. El Foro hace un [llamamiento a todas las partes implicadas](#) en el conflicto para que pongan fin inmediatamente a las hostilidades, protejan a los civiles de acuerdo con el derecho internacional y respeten el derecho internacional humanitario.

## Yemen: Reunión previa de altos funcionarios (SOM)

La DG ECHO y Suecia organizaron conjuntamente un Pre-SOM los días 24 y 25 de abril. El Representante Regional de ICVA MENA participó en ella y mantuvo una reunión de seguimiento con los Miembros de ICVA en Yemen en la oficina de ICVA. La consulta fue interactiva, y los participantes formaron grupos para debatir diversos temas, como las preocupaciones generales en materia de protección, los obstáculos al acceso humanitario, la localización, el cambio climático, el espacio humanitario, la nutrición y la seguridad alimentaria, y la salud. Los participantes formularon recomendaciones para la próxima SOM de Bruselas. Las ONG y las organizaciones internacionales presentes en Yemen elaboraron un [documento](#) en el que destacaban sus prioridades y recomendaciones colectivas para la sexta SOM.

Para mayor información contacte a [eman.ismail@icvanetwork.org](mailto:eman.ismail@icvanetwork.org) y [stephanie.yousef@icvanetwork.org](mailto:stephanie.yousef@icvanetwork.org).

## Oportunidades de Aprendizaje

**18. Certificado sobre Manejo de Seguridad de Riesgos:** Desarrollado por el GISF y DisasterReady, este [programa gratuito](#) está diseñado para que el personal humanitario o de desarrollo aprenda las prácticas y principios esenciales de la gestión de riesgos de seguridad.

**19. Aprendizaje electrónico de la cadena de suministro:** Save the Children International se ha asociado con Humanitarian Leadership Academy y HELP Logistics, con el apoyo de Amazon, para desarrollar una serie de cursos de aprendizaje electrónico sobre la cadena de suministro para profesionales humanitarios. Consulte [los cursos](#).

## Novedades

**20. ¿Cuál es el futuro de la colaboración mundial para impulsar la rendición de cuentas a las personas afectadas?:** ICVA y la CHS Alliance han lanzado una encuesta para recabar opiniones sobre la mejora de la colaboración local y global para un sistema humanitario más responsable. El objetivo de la encuesta es abordar los retos que plantea el cumplimiento de los compromisos de localización del Grand Bargain y capacitar a los actores locales para impulsar un cambio impactante. Responder a la [encuesta](#).

**21. Lengua y acción humanitaria digital:** El [informe](#) de Clear Global y GSMA demuestra la necesidad de que los servicios humanitarios digitales estén disponibles en varios idiomas, y presenta dos plataformas (Mobile Vaani y Loop) que trabajan por la inclusión de los hablantes de lenguas marginadas.

---

## Marque su agenda

**21 y 22 de Mayo:** OIM, Primera sesión del Diálogo Internacional sobre la Migración (IDM): Facilitando caminos regulares hacia un futuro mejor: Aprovechar el poder de la migración, Nueva York

**Del 27 al 30 de Mayo:** Taller presencial del CCHN sobre Negociación Humanitaria en MENA.

**30 de Mayo:** Webinar para presentar la Secretaría de la Carta del Clima y sus funciones

**31 de Mayo :** [Solicitudes para el Fondo de Innovación del ACNUR para los Refugiados](#)

**11 y 13 de Junio:** [Consultas globales del ACNUR para ONGs en Ginebra](#)

**20 de Junio:** [Día Mundial de las personas refugiadas](#)

**24 de Junio:** Segunda sesión informativa informal trimestral sobre el Pacto Mundial sobre los Refugiados

**Del 24 al 28 de Junio:** [2024 Segmento de Asuntos Humanitarios del ECOSOC y Reunión del ECOSOC sobre la Transición de la Ayuda al Desarrollo, Nueva York](#)

**Del 1 al 3 de Julio:** 90va Reunión del Comité Permanente del ACNUR, Ginebra

**19 de Agosto:** Día Mundial de la Asistencia Humanitaria

**4 de Septiembre:** Tercera sesión informativa informal trimestral sobre el Pacto Mundial sobre los Refugiados

**12 y 13 de Septiembre:** 91<sup>a</sup> reunión del Comité Permanente de la CDHNU, Ginebra

**Del 14 al 18 de Octubre:** 75<sup>a</sup> sesión plenaria del Comité Ejecutivo del ACNUR, Ginebra

**20 de noviembre:** Día Mundial de la Infancia

**25 de noviembre:** Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

**2 de diciembre:** Cuarta reunión informativa informal trimestral sobre el Pacto Mundial sobre los Refugiados

**3 de diciembre:** Día Internacional de las Personas con Discapacidad

**10 de diciembre:** Día de los Derechos Humanos

**18 de diciembre:** Día Internacional de las Personas Migrantes

---



A GLOBAL NGO NETWORK  
FOR PRINCIPLED AND EFFECTIVE  
HUMANITARIAN ACTION

**Follow us on**



**Engage with us**



International Council of Voluntary Agencies  
NGO Humanitarian Hub, La Voie-Creuse 16, Geneva, Geneva, 1202, Switzerland

No longer interested in receiving emails? [Click here to unsubscribe](#)